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Salinas y Page colocan la primera piedra
del nuevo Centro de Salud, ya en obras

El presidente regional, Emiliano García-
Page, y el alcalde de Cabanillas, José Gar-
cía Salinas, presidieron el pasado 12 de ene-
ro el acto de colocación de la primera pie-
dra  del nuevo Centro de Salud de la loca-
lidad, cuyas obras comenzaron semanas
atrás, y que ya avanzan a buen ritmo.

El nuevo Centro de Salud que el Ses-
cam levanta en Cabanillas del Campo se
ubica en una parcela cedida por el Ayun-
tamiento, entre las calles Miró y Carretera
de Marchamalo, junto a la Escuela Infantil
Municipal, y supondrá una inversión de 5’5
millones de euros por parte de la Adminis-
tración Regional sólo en su construcción,
a lo que habrá que sumar el presupuesto
para su equipamiento.

A este acto de colocación de primera
piedra asistieron multitud de representan-
tes institucionales, locales y regionales. Ade-
más de Page y Salinas estuvieron el conse-
jero de Sanidad, Jesús Fernández; el delega-
do provincial de la Junta, José Luis Escude-
ro; el presidente de las Cortes Regionales,
Pablo Bellido; el presidente de la Diputa-
ción, José Luis Vega, así como concejales y
concejalas de todos los grupos municipa-
les de la localidad, y alcaldes de municipios
vecinos de la Zona Básica de Salud de Ca-
banillas, que se atenderá también desde este
nuevo centro sanitario.

El acto consistió en una breve explica-
ción por parte del equipo técnico de ar-
quitectos de cómo será la nueva instala-
ción, y en la colocación de la tradicional
urna en un cimiento. En ella se deposita-
ron periódicos del día, nacionales y loca-
les, banderas de España, Castilla-La Man-
cha y la UE, y varias monedas de curso
legal. En el acto también participaron tra-
bajadores y trabajadoras sanitarios.

Las obras del nuevo centro se acorda-
ron entre Gobierno Regional y Ayuntamien-
to en un protocolo firmado en diciembre
de 2020, que venía a retomar un proyecto
anterior que había quedado aparcado en
2011, cuando el entonces Gobierno Re-
gional paralizó las obras previstas. En mayo
de 2021 el Sescam sacó a licitación la re-
dacción del proyecto; y en 2023 se licita-
ron y adjudicaron las obras, siendo escogi-
da la empresa madrileña «Edhinor SA».
Entre medias, el Ayuntamiento aprobó la

cesión del terreno. El arquitecto del nuevo
edificio es Antonio José López Sánchez-Fe-
rrer. Es un inmueble de dos plantas sobre
rasante, con alineaciones a tres calles, y
accesos públicos, peatonales y rodados, des-
de la carretera de Marchamalo, con acceso
de servicio, peatonal y rodado, desde la
calle Miró. En la planta baja estará el área
de Admisión y Administración, la zona de
Extracciones, el área de Rehabilitación, con
una consulta y sala de terapia; un despa-
cho para Salud Pública y otro para el tra-
bajador social, así como el Punto de Aten-
ción Continuada con dos consultas de Ur-
gencias, sala de curas y sala de emergen-
cias polivalente, además de la residencia del
personal de guardia.

En la primera planta se dispondrá el área
de Asistencia General, con seis consultas
de medicina, otras tantas de enfermería y
tres cuartos de curas; el área de Pediatría,
con dos consultas para el pediatra y otras
dos de enfermería, y una sala de curas; la
Unidad de Salud Bucodental, consulta de
matrona y sala de preparación al parto, así
como un área de coordinación y docencia.
La empresa tiene un plazo de diez meses
para la ejecución de los trabajos.

Este nuevo edificio viene a ampliar la
capacidad del actual Centro de Salud de
Cabanillas, construido hace casi 25 años,
un tiempo desde el que la población de la

localidad y su zona de atención se ha mul-
tiplicado. En la actualidad, la Zona Básica
de Salud de Cabanillas cuenta con 13.005
tarjetas sanitarias, y su equipo está integra-
do por seis médicos de familia, cuatro en
turno de mañana y dos en turno de tarde;
tres pediatras, uno de ellos compartido con
El Casar; ocho enfermeros y seis auxiliares
administrativos. Además de a Cabanillas,
aquí se atiende a los vecinos y vecinas de
las localidades de Torrejón del Rey y Val-
deaveruelo.

El alcalde agradeció al Ejecutivo auto-
nómico que haya cumplido el compromiso
alcanzado hace tres años: «Este fue uno de
los centros de salud que estaban previstos y se
pararon en 2011, y estoy muy satisfecho de
que el Gobierno de Page haya logrado desblo-
quear la situación, retomarlo, y cumplir el com-
promiso. Para Cabanillas es una obra muy im-
portante», destacaba José García Salinas,
quien quiso tener un agradecimiento ex-
preso a responsables como Eusebio Robles,
anterior delegado de la Junta, Margarita
Gascueña, anterior delegada de Sanidad, los
anteriores director de gestión y gerente de
Atención Primaria, y para Pablo Bellido, pre-
sidente de las Cortes, porque fueron per-
sonas cuya labor y empeño fue fundamen-
tal para que el proyecto saliera adelante.

La previsión es que las obras estén fina-
lizadas en menos de un año.



Toman posesión en el Ayuntamiento
cinco nuevos agentes de Policía Local

La plantilla de la Policía Local de Caba-
nillas cuenta ya con cinco nuevos agentes.
Se trata de los cinco jóvenes que se han
impuesto en el exigente proceso de selec-
ción que convocó el Ayuntamiento el pa-
sado mes de abril, y que se ha desarrollado
mediante una oposición y pruebas físicas.

Los cinco nuevos agentes han sido por
tanto los mejores de entre las más de 250
personas que se presentaron a estas prue-
bas, y el pasado jueves 18 de enero firma-
ron en el Ayuntamiento, y con la presencia
del alcalde, José García Salinas, su docu-
mento de toma de posesión. Cabe reseñar
que cuatro de ellos se incorporan a esta
profesión por primera vez, y un quinto ya
había sido anteriormente policía municipal
en otras localidades de la provincia.

Además del primer edil, en el acto de la
toma de posesión estuvieron también pre-
sentes el teniente de alcalde, Luis Blanco; el
concejal de Seguridad, Javier Inés; el jefe de
la Policía Local cabanillera, Avelino Parre-
ño; y dos técnicos funcionarios habilitados
del consistorio: el secretario, Miguel Díez; y
el director de Recursos Humanos, Alejan-
dro Avenza.

Con estas incorporaciones, la plantilla
policial de Cabanillas del Campo pasa a

estar integrada por 14 agentes en estos
momentos, aunque es sólo un primer paso
en el proceso de incremento de la Policía
Local que ha iniciado el Ayuntamiento. En
los próximos meses van a convocarse otras
siete plazas más, además de una de oficial
(que se crea por promoción interna), y que
el agente que la consiga, a su vez, dejará
vacante otra plaza, que también saldrá a
concurso.

Los nuevos agentes recién incorporados
ya son trabajadores municipales a todos

los efectos, aunque durante los primeros
seis meses estarán destinados en la acade-
mia de formación de policías locales de
Toledo, superando un curso. Estarán dis-
ponibles para el servicio efectivo dentro de
seis meses.

En el acto de toma de posesión el alcal-
de felicitó a los cinco nuevos empleados
municipales, que han superado una oposi-
ción muy exigente y con mucha compe-
tencia. También les deseó éxito tanto en su
formación como en su desarrollo laboral.

La plantilla policial cabanillera asciende a 14 efectivos, dentro del proceso de ampliación

La delegada de
Administraciones
Públicas se reunió
con Protección Civil

La delegada provincial de Hacienda y
Administraciones Públicas, Sonsoles Rico
Ordóñez, mantuvo el miércoles 10 de ene-
ro un encuentro formal con voluntarios y
voluntarias de la Agrupación Local de Pro-
tección Civil de Cabanillas, comandados por
su jefe, Juan Ruiz. A la cita acudieron tam-
bién el alcalde, José García Salinas; el pri-
mer teniente de alcalde, Luis Blanco, y el
concejal de Seguridad (y anterior jefe local
de Protección Civil durante 18 años), Ja-
vier Inés.

En la reunión la delegada quiso cono-
cer de primera mano las necesidades, si-
tuación actual y principales demandas que
trasladadas por los voluntarios y volunta-
rias, quienes le solicitaron diferentes cues-
tiones, como algunas referidas a los crite-
rios de las subvenciones que otorga el Go-
bierno Regional, las dotaciones de equipos
que se les facilitan, o sugerencias para in-
crementar el número de voluntarios, así
como aspectos de los protocolos de fun-
cionamientos de estos grupos.

La cita se enmarcaba en una serie de
reuniones que la delegada está teniendo

con todas las agrupaciones de Protección
Civil tiene en la provincia, ya que esta es la
Consejería encargada de su coordinación
a través de la Dirección General de Pro-
tección Ciudadana.

La Agrupación Local de Protección Ci-
vil de Cabanillas del Campo se fundó en
2005, y este año cumplirá 19 años de exis-
tencia. En la actualidad aglutina a 19 per-
sonas voluntarias (12 hombres y 7 muje-
res) que prestan servicio de modo altruista
y generoso, ayudando a los vecinos y veci-
nas. Colaboran con las administraciones
local y regional en cuestiones de seguri-

dad, en multitud de momentos a lo largo
del año.

En 2023 la agrupación cabanillera pres-
tó 151 servicios presenciales, de los que
105 fueron en Cabanillas y el resto en des-
plazamientos para colaborar con agrupa-
ciones vecinas. Estos 151 servicios se tra-
dujeron en 2.863 horas de trabajo de sus
componentes: 537 de carácter formativo y
2.326 de servicios efectivos. Entre las prin-
cipales novedades del pasado ejercicio, cabe
destacar que se produjo el primer relevo
en la Jefatura de la Agrupación desde su
fundación.



La criminóloga Beatriz
Izquierdo dará una

charla en Cabanillas
La Mesa de la Juventud organiza una

actividad dirigida a profesionales que
trabajan con menores y población ge-
neral. La conferencia «El acceso de los me-
nores a la pornografía y otros peligros onli-
ne» se ofrecerá el jueves 7 de marzo a
las 11 h. en la Casa de la Cultura. La
imparte Beatriz Izquierdo, licenciada en
Derecho por la Complutense y especia-
lista en Ciencias Criminológicas, Pena-
les y Penitenciarias. Es autora del libro
«De los Reyes Magos al porno» y crea-
dora de la cuenta de Instagram @ori-
gendelmal. La actividad es gratuita, pero
es necesario inscribirse para acudir. Las
personas interesadas pueden hacerlo re-
llenando un formulario online (en el có-
digo QR). La charla se enmarca en una
serie de actuaciones programadas para
este curso con el
objetivo de mejo-
rar el conocimien-
to de los riesgos
on line y dotar a la
comunidad de he-
rramientas preven-
tivas.

Cabanillas puso al día
su Plan de Nevadas

El alcalde, José García Salinas, presi-
dió el miércoles 10 de enero la reunión
anual de puesta al día y actualización de
protocolos de actuación en caso de epi-
sodios de nieve. A la cita acudieron dido
varios de los ediles del Equipo de Go-
bierno, responsables de diferentes áreas
afectadas en caso de fenómenos meteo-
rológicos adversos: Luis Blanco, primer
teniente de alcalde; Javier Inés, concejal
de Seguridad y Tráfico; Mario Valiente, de
Limpieza Viaria; Javier Blanco, de Medio
Ambiente, Parques y Jardines; Abigail
Cordero, de Servicios Sociales; y Mª Car-
men Martínez, de Edificios Municipales y
Recogida de Residuos. También acudie-
ron responsables de diferentes departa-
mentos implicados en este Plan: Avelino
Parreño, jefe de la Policía Local; Juan Ruiz,
jefe de Protección Civil; Luis Miguel Ol-
meda, jefe de las Brigadas, y un técnico
responsable de Raga, la concesionaria de
la limpieza viaria, junto a otros trabaja-
dores y técnicos municipales.

En esta reunión se hace un repaso
exhaustivo a los medios y provisiones
del Ayuntamiento en caso de nevada.  Se
valoran cuestiones como reservas de sal,
o vehículos y maquinaria disponibles en-
tre el Ayuntamiento, la concesionaria de
Limpieza y empresas de la zona. Hay que
reseñar que estos medios municipales se
vieron notablemente mejorados tras el
episodio de «Filomena» en 2021.

Charla sobre ciberseguridad
para padres y madres

Con el Salón de Plenos del Ayuntamien-
to de Cabanillas prácticamente lleno, el
pasado jueves 25 de enero se celebró el
taller «Cyberseguridad y riesgos de Inter-
net / Uso seguro y responsable de redes
sociales», una charla ofrecida por Ángel Ex-
pósito y Fran Sousa, dos agentes de la Guar-
dia Civil especializados en la materia, y que
trabajan en el «Plan Director» que desa-
rrolla la Comandancia del instituto arma-
do en Guadalajara.

Con este Plan Director los agentes lle-
van varios años formando en estos temas
(así como en otros como violencia juvenil
o acoso escolar) a miles de niños, niñas y
adolescentes de la provincia, acudiendo a
sus centros escolares. Sin embargo, en esta
ocasión la charla tenía como destinatarios
los adultos: padres y madres fundamental-
mente, aunque también acudieron muchos
docentes de los tres colegios y el instituto
de la localidad.

Esta actividad estaba organizada por las
asociaciones de padres y madres de los tres
colegios y el instituto del municipio. En el

taller lanzaron a los progenitores pregun-
tas para la reflexión sobre el control real
que tienen del uso que sus hijos e hijas
hacen de intenet y de los smartphones, ofre-
cieron preocupantes datos sobre acceso a
contenidos de violencia o pornográficos en
edades tempranas, y también dieron múlti-
ples consejos a las familias sobre cómo evi-
tar riesgos, con asuntos tan preocupantes
como el grooming o acoso sexual online.
También se ofrecieron consejos contra el
peligro que tiene internet a la hora de su-
bir a plataformas y redes datos personales,
ejemplos de timos y «ciberengaños», y tru-
cos para tener contraseñas seguras, entre
otros asuntos.

Tras la charla se produjo una participa-
tiva ronda de preguntas e intervenciones
del público, que salió muy satisfecho de la
experiencia.

Los agentes del Plan Director pasarán
de nuevo en los próximos meses por to-
dos los centros educativos de Cabanillas,
ya que ya tienen concertadas charlas en
todos ellos para este año 2024.

CALENDARIO TRIBUTARIO 2024.- El pasado 23 de enero el Boletín Oficial
de la provincia publicó el calendario de pagos de tributos municipales que
funcionará este año 2024, con los plazos para el abono de cada uno de los
impuestos municipales



Plazas agotadas en el taller
de gestión de las emociones

18 contrataciones con
el programa regional
“Apoyo Activo al
Empleo” de este año

El Ayuntamiento de Cabanillas ha lan-
zado convocatoria para un proceso de
selección de 18 personas que serán con-
tratadas, de modo temporal, en este
2024, en una nueva iniciativa de plan
de empleo, enmarcada en el programa
regional «Apoyo Activo al Empleo en
Castilla-La Mancha».

Se han establecido diversos perfiles
profesionales. El mayor número de pla-
zas (10) son de peones/as de manteni-
miento y obras, pero además hay otros
8 perfiles más a cubrir: un puesto de
coordinador/a del programa, un encar-
gado o encargada de proyectos de obras
del plan, un controlador o controladora
de espacios municipales (y otro de es-
pacios municipales juveniles), un dina-
mizador/a de actividades sociocultura-
les, una persona como ayudante de los
Servicios Administrativos y otra como
ayudante del Archivo documental, así
como un orientador u orientadora la-
boral. De las 18 contrataciones que van
a efectuarse, con el proceso de selec-
ción cubrirán 13 puestos, mientras que
los otros 5 se cubrirán desde los Servi-
cios Sociales Municipales, ya que son
puestos con reserva por situación de
exclusión social.

Las Bases del proceso se publicaron
en el Boletín Oficial de la Provincia del
2 de febrero. Las mismas, así como la
hoja de inscripción, pueden encontrar-
se en el Tablón de Anuncios de la Sede
Electrónica Municipal. Las personas in-
teresadas tienen como plazo de solici-
tud del 5 al 13 de febrero. Estas solicitu-
des deben entregarse en el Registro Mu-
nicipal, ya sea de modo presencial (en el
Ayuntamiento, en horario de lunes a vier-
nes de 9 a 14 h.), o bien telemáticamen-
te, en la Sede Electrónica Municipal.

Las contrataciones de este programa
«Apoyo Activo al Empleo» serán por seis
meses (180 días) no prorrogables, a ex-
cepción del contrato de coordinador/a
del plan, que tendrá una duración de
240 días. La jornada de trabajo será de
37’5 horas semanales, y el horario es
flexible, pues podrá variar en función de
los perfiles y las necesidades del Ayun-
tamiento.

Las personas contratadas recibirán
una retribución mensual correspondiente
al Salario Mínimo Interprofesional vigen-
te, incluyendo el prorrateo de las pagas
extraordinarias, con excepción de tres
perfiles: los puestos de coordinador del
plan y de orientador/a laboral, que ten-
drán un salario de 1.575 euros mensua-
les; y por otro el encargado de obras y
proyectos, cuya retribución será de
1.350.

Un total de 46 personas (todas las pla-
zas disponibles) se inscribieron al nuevo
curso sobre «Gestión Emocional» que el
Ayuntamiento de Cabanillas del Campo ha
organizado en el marco de su Plan Local
de Salud Mental. El alcalde, José García Sa-
linas, acompañado de los dos ediles del área
de Servicios Sociales del Ayuntamiento, Abi-
gail Cordero y Javier Inés, fue el encargado
de dar la bienvenida a los asistentes a este
taller, el pasado 17 de enero. El curso lo
impartió la psicóloga especializada Teresa
Ortega, y que se desarrolla en el Salón de
Plenos del consistorio.

Este nuevo curso llevaba como título
«Aprende estrategias para regular emocio-
nes», y es una nueva iniciativa del consis-
torio cabanillero en este ámbito del bien-
estar mental. El Ayuntamiento lleva algo más
de un año desarrollando este Plan de Sa-
lud Mental con el que quiere facilitar el
acceso a este tipo de recursos formativos a
toda la población interesada, y cada con-
vocatoria que se realiza es un completo
éxito de participación. En este sentido, el

alcalde agradeció a las personas inscritas
su participación en esta iniciativa, y ha se-
ñalado la importancia de trabajar la salud
mental para cualquier persona en algún mo-
mento de la vida.

El taller de gestión emocional se desa-
rrolló durante cuatro miércoles consecuti-
vos, del 17 de enero al 7 de febrero, con
sesiones de dos horas, y con dos turnos,
uno de mañana de 10 a 12 horas; y otro
de tarde de 17 a 19 h.

El curso abordaba estrategias y recur-
sos para afrontar las tensiones emociona-
les que generan los avatares diarios y el
ritmo de vida actual. «Desde la infancia no
nos han enseñado a saber qué hacer cuando
se siente una emoción desagradable. Esas emo-
ciones incómodas o molestas que vamos vi-
viendo van modificando nuestro sistema ner-
vioso, y en la vida adulta nos vemos limitados
en el día a día por ellas, porque no las sabemos
gestionar. El objetivo del taller es dotar a las
personas participantes de herramientas y re-
cursos para esa gestión y regulación emocio-
nal», explica la psicóloga Teresa Ortega.

SALINAS ACOMPAÑÓ AL «FRIDAY FOR FUTURE» DE LOS OLIVOS.- El
alcalde, José García Salinas, acudió en la mañana del pasado viernes 12 de
enero al acto del «Friday for future» del Colegio Los Olivos, respondiendo a
una invitación de los niños y niñas del centro. Los Olivos viene organizando
estos actos desde 2019, un viernes al mes. En ellos, docentes y alumnado se
concentran 5 minutos, antes de clase, pidiendo medidas contra el calenta-
miento global y en defensa del planeta.



El ciclo de conciertos
didácticos 2024
se centrará en la
música clásica

El Ayuntamiento reeditará este 2024
el ciclo de actuaciones para público fa-
miliar, con conciertos de carácter didác-
tico, que ha venido desarrollándose a lo
largo de los últimos años en la locali-
dad. Este ciclo, que ha cumplido cuatro
temporadas bajo el título “Más música,
por favor”, experimentará no obstante
este año un cambio importante, ya que
se ha optado por dedicarlo de modo
íntegro a la música clásica o culta, por
lo que se desarrollará con la nueva mar-
ca “Más Clásica, por favor”.

“El ciclo de conciertos didácticos está ya
muy asentado en Cabanillas, y es una cita
imprescindible de nuestro calendario. Es un
formato extraordinario para introducir a ni-
ños y niñas en el amor por la música, y una
propuesta de primer nivel para disfrutar en
la mañana del domingo o el sábado que
hay actuación. La decisión de enfocar esta
nueva edición en la música clásica es una
apuesta del Ayuntamiento para facilitar el
acercamiento del público familiar a un gé-
nero de alta calidad, que es la piedra angu-
lar de la música, y hacerlo de un modo adap-
tado para niños y niñas, para que aprendan
a amarla”, destaca Rosa María García,
concejala de Cultura.

Esta nueva edición del proyecto con-
tará con ocho actuaciones en directo,
divididas en dos partes: de febrero a
mayo, y de septiembre a diciembre, con
espectáculos en la Casa de la Cultura
de Cabanillas. Todos los montajes son
del catálogo de la productora “SingUs”,
bajo la dirección de Alberto Frías. Se trata
de una compañía muy especializada en
estos formatos.

Los conciertos de “Más Clásica, por
favor”, comenzarán a las 13 horas del
mediodía, en matinales de sábado o do-
mingo, y con entrada libre.

ARRANCARON LAS NOCHES ACÚSTICAS.- Con el concierto doble de Na-
cho Sarria y Víctor Pescador, el viernes 26 de enero comenzó la 4ª edición de
las Noches Acústicas de Cabanillas, ciclo de música indie que organiza el
Ayuntamiento, y que acercará a la Casa de la Cultura una velada mensual de
enero a junio. La próxima cita es el 23 de febrero con Virginia Maestro de
cabeza de cartel.



Curso de Ofimática Infantil
Coincidiendo con los dos días labora-

bles no lectivos del Carnaval, lunes 12 y
martes 13 de febrero, la Biblioteca Munici-
pal León Gil ofrece un taller de ofimática,
con iniciación a los programas Word, de
proceso de textos, y Excel, de hoja de cál-
culo, para niños y niñas de 5º y 6º de Pri-
maria de la localidad. El lunes 12 la sesión
será para los chicos/as de 5º, y el martes
13, para los de 6º curso.

El horario del curso en ambas jornadas
es de 9 a 14 h. y la inscripción es comple-
tamente gratuita.

La inscripción puede realizarse hasta el
día 8 de febrero, bien presencialmente en
la Biblioteca (horario de atención de lunes
a viernes de 11 a 14 y de 15:30 a 20:30 h.
y los sábados de 10 a 14 h.) o bien por
correo electrónico, mandando el impreso
de solicitud establecido al mail
biblio@aytocabanillas.org. En el momento
de la recepción de las solicitudes se entre-

gará a las personas interesadas un número
por si hubiera que realizar sorteo de plazas,
en el caso de exceso de demanda.

Este taller de ofimática para niños y ni-
ñas se enmarca dentro del programa «Ciu-
dadanía Digital de Castilla-La Mancha», un
programa que se integra en el Plan Nacio-
nal de Capacidades Digitales (PNCD) y la
Agenda Digital 2025, que se dirige al con-
junto de la población, desde la escuela has-
ta la Universidad, pasando por la recualifi-
cación profesional, con especial atención al
cierre de la brecha de género y al impulso
de la formación en las zonas de declive de-
mográfico.

El proyecto de Ciudadanía Digital CLM
se desarrolla presencialmente con un equi-
po de 25 dinamizadores de zona para cu-
brir todo el territorio regional y su Red de
Puntos de Inclusión Digital (Red PID). En
Cabanillas, el Punto PID de esta red está
precesiamente en la Biblioteca León Gil.

Adjudicados los
nuevos huertos
urbanos habilitados
por el Ayuntamiento

El pasado 1 de febrero el Salón de
Plenos del Ayuntamiento de Cabanillas
acogió la celebración del sorteo entre
las personas interesadas que en su mo-
mento solicitaron ser adjudicatarios de
uno de los nuevos huertos urbanos
municipales que ha habilitado el Ayun-
tamiento.

El pasado 29 de enero se publicó el
listado definitivo de personas admitidas
y excluidas (por no cumplir los requisi-
tos establecidos) en este proceso, y fi-
nalmente el día 1 se celebró el sorteo
de las 27 parcelas disponibles.

Una vez publicado el listado de adju-
dicaciones se ha habiero un nuevo pla-
zo de reclamaciones de 10 días natura-
les, y finalizado este plazo, en un máxi-
mo de 15 días hábiles, se publicará la
resolución del procedimiento, con lista-
do de adjudicaciones definitivas y expe-
dición de autorizaciones demaniales, de
cara a que las personas agraciadas pue-
dan comenzar a trabajar en los nuevos
huertos durante dos años.

Los nuevos huertos urbanos de Ca-
banillas están ubicados en una parcela
de titularidad municipal en la calle Ja-
draque, a la altura del número 12, una
zona que linda con la Cañada Galiana,
ya al lado del término municipal de Mar-
chamalo. La superficie total de los huer-
tos es de 1.500 metros cuadrados, y es-
tán delimitados con un vallado, con ce-
rramientos de separación entre cada
pequeño huerto. Cada huerto tiene algo
más de 25 metros cuadrados de super-
ficie.











Desde 1953, hace más de 70 años,
Viveros Sánchez es una referencia en
toda la zona centro de España en el
mundo de la botánica, árboles, plan-
tas y jardines. Hablamos con Juan José
y Rafael, sus actuales gestores. El vi-
vero, uno de los más grandes del país,
se encuentra a la entrada de la loca-
lidad, al pie de la carretera  CM-1007.

-¿Cómo y cuándo tuvieron la idea
de abrir este negocio?

- Viveros Sánchez es una empresa fami-
liar que se fundó en 1953. Nosotros sim-
plemente lo hemos vivbido desde peque-
ños y continuamos con el negocio.

- ¿Por qué se eligió esta ubicación?
- Se eligió Cabanillas del Campo por la

magnífica comunicación y el buen clima
que tenemos para el cultivo de arbolado.

- ¿Qué encontramos en su estable-
cimiento? ¿Qué le distingue?

- En Viveros Sánchez nos encontramos
una gran variedad de especies, tanto de ar-
bolado como arbustos. Tenemos produc-
ción propia de flor de temporada, y somos
uno de los viveros más grandes de España

- ¿Qué balance hace de estos años?
- Como toda empresa que tenga un lar-

go recorrido ha habido épocas muy positi-
vas y tiempos difíciles. Lo importante es

Juan José y Rafael Sánchez / Viveros Sánchez

Icíar de las Heras / Clínica Dental Cabanillas

- De modo positivo, recibimos muchos
clientes de Cabanillas.

- ¿Cómo es el cliente cabanillero?
- Leal. Y además se deja asesorar. Es un

cliente que sabe de nuestra experiencia y
que tenemos planta aclimatada a la zona,
por lo que siguiendo nuestras recomenda-
ciones no va a tener problemas a futuro.

 - ¿Cómo puede defenderse el co-
mercio local del comercio electróni-
co?

- Sin duda, con el asesoramiento perso-
nalizado. Nosotros tratamos con seres vi-
vos y con el clima, por tanto nada es blan-
co o negro, en este mundillo todo es una
escala de grises que un trato personaliza-
do puede matizar.

- ¿Utiliza las redes sociales o las
nuevas tecnologías para dar difusión
a su negocio? ¿Y el comercio online?

- Sobre todo nos promocionamos a tra-
vés de Facebook e Instagram y recibimos
pedidos, presupuestos o consultas por nues-
tro mail: info@viverossanchez.com

- ¿Algún tipo de iniciativa, activi-
dad o idea de futuro que quiera ha-
cer llegar a los vecinos y vecinas?

- Si todo va bien queremos volver a rea-
lizar pequeños cursos de jardinería a lo lar-
go de la primavera, como hicimos el año

Muy cerca de la Plaza del Pueblo, en un
local de la calle Rafael Alberti, se encuen-
tra la Clínica Dental Cabanillas, ya con una
dilatada experiendcia en la localidad de casi
dos décadas. La regenta la odontóloga Icíar
de las Heras.

- ¿Cómo y cuándo tuvieron la idea de
abrir este negocio?

- La verdad es que no fue algo muy meditado.
Yo trabajaba en otras clínicas y la familia me
animó a abrir algo por mi cuenta. No sabíamos
dónde, pero la idea estaba ahí.

- ¿Por qué eligió esta ubicación?
- Fue un poco casualidad. Tenemos familia

que se había mudado a Cabanillas, estaban en-
cantados, y vinimos a visitarles y a conocer el
pueblo. Nos gustó y nos quedamos. Mi padre se
mudó también y yo me animé a abrir.

- ¿Qué encontramos en su estableci-
miento? ¿Qué le distingue del resto?

- Creo que intento tratar al paciente con
cercanía, y explicar los tratamientos que hago y
por qué. De pequeña me daba mucha rabia que
no me explicaran lo que me hacían en la boca y
eso es algo que he intentado no hacer en mi
práctica clínica.

- ¿Qué balance hace de estos años?
- Muy bueno. Ha sido duro con crisis econó-

micas de por medio, trabajando sola al princi-
pio porque no había más remedio. Pero poqui-
to a poquito hemos crecido, y he podido con-
tratar a personas que me echan una mano.

- Si volviera a emprender hoy, ¿cambia-
ría alguna decisión?

- De entrada diría que no, pero si soy ho-

nesta conmigo misma creo que habría espera-
do un poquito a abrir la clínica. Era muy joven-
cita cuando me decidí y he ido aprendiendo
sobre la marcha a gestionar un establecimiento
sanitario. Si hubiera esperado un poco, habría
tenido más experiencia. En la Universidad te
enseñan a tratar pacientes y diagnosticar, pero
llevar una clínica implica mucho más y nadie te
prepara para ello. He aprendido poco a poco,
pero no me puedo quejar, que aprender es par-
te de la vida y nos hace madurar.

-¿Cómo valora la situación general del
comercio de cercanía en Cabanillas?

- Tengo sentimientos encontrados al respec-
to, porque no soy un comercio como tal. Pero
sí veo que hay comercios que vienen y van y que
no consiguen asentarse, no sé muy bien por
qué. Yo llevo aquí ya casi 20 años, pero habría

que preguntar a aquellos que no han consegui-
do seguir adelante para ver qué falla y qué po-
demos hacer para que haya más comercio de
proximidad. A mí personalmente me gusta te-
ner todo en el lugar donde vivo sin tener que
coger coche, y entiendo que al habitante de
Cabanillas también.

- ¿Cómo es el cliente de Cabanillas?
- Fantástico, no puedo tener más que bue-

nas palabras. Si llevo aquí tanto tiempo es en
parte gracias a mis pacientes. En mi caso odio
aplicar la palabra clientes: son pacientes.

- ¿Utiliza las redes sociales o las nuevas
tecnologías para dar difusión a su nego-
cio? ¿Y el comercio online?

- En mi caso el comercio online no es una
opción viable. Uso poco las redes sociales, aun-
que debería usarlas más. Creo que nosotros
hemos llegado hasta dónde hemos llegado más
gracias al boca a boca que a publicidad y redes
sociales. Usamos Whatsapp de forma habitual,
a diario, y atendemos urgencias de fines de se-
mana usando dicho medio.

- ¿Algún tipo de iniciativa, actividad o
idea de futuro que quiera hacer llegar a
los vecinos y vecinas?

- En su día me hubiera gustado dar charlas en
los coles para concienciar sobre prevención a
niños y familias, pero desde Sanidad me quita-
ron un poco la idea de la cabeza poniéndome
bastantes pegas y alegando que era trabajo de
los Centros de Salud. Pero es algo que tengo
pendiente gestionar de alguna manera, ya que
creo que es fundamental, porque vemos caries
cada vez en edades más tempranas.

siempre seguir adelante y con ganas de me-
jorar.

- Si volviera a emprender hoy,
¿cambiaría alguna decisión?

- No, lo importante es saber adaptarse a
los tiempos y a la demanda de los clientes.
Nosotros lo hacemos.

- ¿Cómo valora la situación gene-
ral del comercio de cercanía en Ca-
banillas?



La Biblioteca entregó las Cestas
Literarias de la pasada Navidad

El pasado lunes 22 de enero la Bibliote-
ca Municipal León Gil acogió el acto de
entrega de las cestas de libros sorteadas
entre todos los usuarios y usuarias que co-
gieron títulos en préstamo durante las pa-
sadas navidades, entre los días 1 y 23 de
diciembre. Como se recordará, en esta cam-
paña de las «Cestas Literarias de Navidad»
se sorteaban cinco cestas llenas de libros.
De ellas se pudieron entregar cuatro, ya
que la persona poseedora de la quinta pa-
peleta ganadora no ha sido localizada. El
sorteo se realizó el pasado 29 de diciem-
bre. La concejala de Cultura, Rosa María
García, presidió el acto de entrega, acom-

pañada de la directora de la Biblioteca, Pi-
lar de Isidro. Recogieron sus premios los
vecinos Bruno Pereira Álvaro (papeleta 66),
Rodrigo García Calvo (papeleta 267), Ro-
berto Montalbo (papeleta 294) y los her-
manos Mateo y Lucas Alonso del Río (pa-
peleta 448). Queda por tanto pendiente la
entrega de la cesta al poseedor de la pape-
leta 436.

Como curiosidad cabe reseñar que, si
en el año 2023 las personas ganadoras fue-
ron todas mujeres, en esta ocasión (y a fal-
ta de encontrar al último ganador o gana-
dora), todos los premiados han sido varo-
nes.

VISITA DE LA PHOTOESCUELA DE CABANILLAS AL ARCHIVO HISTÓRI-
CO PROVINCIAL.- Alumnos y alumnas de la Escuela de Fotografía de Caba-
nillas «La Photoescuela», dependiente de la Asociación ArteRenace, visita-
ron el pasado jueves 25 de enero el Archivo Histórico Provincial, ubicado en
Guadalajara capital. La expedición cabanillera, fue recibida por la directora
de la instalación, Riansares Serrano, y por el también vecino cabanillero Ra-
fael de Lucas, técnico del Archivo, de cuya mano recorrieron las distintas
dependencias. Con él estuvieron revisando el archivo fotográfico que se guarda
en esta institución, con especial atención a la colección del magnífico fotó-
grafo de finales del XIX y principios del XX Francisco de Goñi y Soler, y
hablaron sobre la importancia de la fotografía como documento histórico.

Un taller repasa la
Historia del Cine a
lo largo de este mes

El colectivo cultural «Bichobola», con
los especialistas José Antonio Orteu y
Susana García, está impartiendo un com-
pletísimo taller en Cabanillas sobre la
Historia del Cine, dedicado a cualquier
persona aficionada al séptimo arte. Se
desarrolla durante los cuatro miércoles
del mes de febrero, y en él se repasan
los más de cien años de historia del Cine,
reflexionando sobre lo que ha sido, es y
será esta manifestación artística.

El cine como invento, como negocio,
como lenguaje propio, como suma de
diferentes manifestaciones artísticas,
como documento histórico, como eva-
sión y entretenimiento… son muchos los
aspectos que se abordan en el taller, que
tiene cuatro sesiones de dos horas, los
días 7, 14, 21 y 28 de febrero, en hora-
rio de 18:30 a 20:30 h.

La entrada al mismo es libre, se pue-
de pasar a cada una de las sesiones de
manera independiente, y se imparte en
la Sala Multiusos de la Biblioteca León
Gil. Las sesiones son las siguientes:

Miércoles 7: Cine silente. El pe-
riodo que abarca desde 1895, nacimien-
to del Cinematógrafo, hasta 1927, inicio
del Cine Sonoro con “El cantor de jazz”,
marcan tres décadas donde se da con-
testación a varias interpretaciones de lo
que es el Cine.

Miércoles 14: Periodo clásico
(años 30-50). Con la llegada del cine
sonoro comienza un nuevo periodo ci-
nematográfico donde Hollywood y su
industria acaparan el protagonismo a
nivel mundial.

Miércoles 21: Los nuevos cines
(años 60-80). Durante los 60 un poten-
te movimiento de renovación y de reju-
venecimiento sacudió a varias cinema-
tografías mundiales. Surgen la Nouvelle
Vague francesa, el Free Cinema británi-
co…

Miércoles 28: Cine posmoderno
y siglo XXI. Con los años 80, el cine-
matógrafo asume con mayor contunden-
cia su propia condición de manifesta-
ción artística. Un nuevo periodo que
marca el declive de Hollywood y la apa-
rición de nuevas opciones: Cine inde-
pendiente, la era digital, el cine de la Ter-
cera Vía…



NUEVO CUADRANTE EN EL PROGRAMA MUNICIPAL DE FITNESS.- La
Concejalía de Deportes ha ajustado el cuadrante horario de clases colecti-
vas y sala de musculación en el Programa Municipal de Fitness & Wellness,
que se desarrolla en el Centro Fitness Municipal, en el que aparecen algu-
nas novedades (clases de ciclo «Spinning» con nuevo monitor y nuevas cla-
ses los lunes y miércoles de «Core» y «Stretch»).

Nicolás Calvo, de nuevo
convocado con España

El joven jugador cabanillero de balonmano
Nicolás Calvo Martínez ha vuelto a ser llamado
por la Real Federación Española de Balonmano
para unas jornadas de tecnificación que celebra-
rá la Selección nacional con 70 jugadores naci-
dos en los años 2009-2010, y que se desarrolla-
rán en el Centro de Alto Rendimiento de Grana-
da del 19 al 26 de febrero. Nico juega como cen-
tral en el BM Guadalajara, y es uno de los dos
jugadores de este club alcarreño que van a acu-
dir a esta concentración, junto con Mateo Peñas.

Las jornadas técnicas van a estar coordinadas
por el seleccionador nacional absoluto, Jordi Ri-
bera, quien además es el director técnico del Área
Masculina de la RFEBM.

Amadeo de Fe: Un
mecánico cabanillero

en el Rally Dakar
Un vecino de Cabanillas, Amadeo de

Fe, finalizó en días pasados con éxito su
participación en el prestigioso Rally
Dakar, cuya 40ª edición de este año 2024
se ha disputado en Arabia Saudí entre
los pasados 5 y 19 de enero.

De Fe, mecánico especializado en co-
ches de competición, participó en la ca-
tegoría reina, la «T1+» (la misma donde
estaba el a la postre ganador de la prue-
ba, el conocido piloto Carlos Sainz) y lo
hizo cuidando la técnica de un coche
«Toyota Overdrive», dentro de un equi-
po checo, el «Toyota Gazoo Racing».

La participación del mecánico caba-
nillero fue muy exitosa. Tras viajar hasta
Arabia el día 1 de enero, y pasar cuatro
días de preparación, los 15 días de ca-
rrera culminaron con su equipo finali-
zando el rally, y clasificado en 35ª posi-
ción. El rol del mecánico de Cabanillas
en el equipo era el de director técnico
del mismo. Se trata de un equipo de 8
personas contando con piloto y copilo-
to. Amadeo era la persona de preparar
el coche y toda la logística previa a la
carrera, y una vez empezado el rally, de
realizar cada día la gestión mecánica del
coche y las reparaciones.



SanBlas2024
Cabanillas vivió
unas radiantes
Fiestas de San Blas

Un tiempo espléndido y el hecho de que
cayeran en fin de semana se coaligaron en
Cabanillas del Campo para que la locali-
dad celebrara las Fiestas de San Blas más
multitudinarias de los últimos años, del 1
al 4 de febrero pasados.

Los actos comenzaron el jueves 1 con la
presentación del libro Cabanillas del Campo:
Historia de una villa en la Campiña, escrito
por el historiador y cronista local Ángel
Mejía Asensio. El acto abarrotó la Bibliote-
ca León Gil, en un evento que contó con la
participación del cronista provincial Anto-
nio Herrera Casado.

Ya el día 2, la Biblioteca volvió a llenarse
para la inauguración de la exposición so-
bre el pintor Daniel Marinas (1923-1984),
en un acto muy emotivo, impulsado por
los descendientes de este artista que estu-
vo casado con una cabanillera, y que reali-
zó muchísimos cuadros en nuestro muni-
cipio. La muestra de estas «Vistas de Caba-
nillas» puede visitarse hasta el día 29.

Ya el domingo, Día de San Blas, cientos
de personas salieron a la calle para disfru-
tar de un programa muy completo, que
arrancó con la salida de la Botarga de la
localidad, por tercer año consecutivo des-
de su recuperación. Incansables, Botarga y
Campana recorrieron las calles del centro
haciendo correr a niños y mayores, moles-
tando a conductores y viandantes, «asal-
tando» comercios, y haciendo de la burla y
la risa la mejor llamada a la Fiesta. Después
acompañaron el pasacalles de los dulzai-
neros «Kalaberas», de Guadalajara, que tam-
bién recorrió las calles del centro invitan-
do a la fiesta.

A las 12 del mediodía en la Plaza de la
Iglesia comenzaron los actos religiosos en
honor del patrón. Primero, con la celebra-
ción de la tradicional procesión, y luego
con una Misa Mayor concelebrada, que
abarrotó el templo parroquial, y en el que
la homilía la ofreció el vicario general de la
Diócesis, Agustín Bujeda. Fue una misa can-
tada por la espléndida Coral Deleitia, a la
que asistieron multitud de representantes
institucionales locales y regionales: El al-
calde, José García Salinas, la gran mayoría
de concejales y concejalas del Ayuntamien-
to, de Equipo de Gobierno y oposición, y
representantes externos como la subdele-
gada del Gobierno Mercedes Gómez; el pre-
sidente de las Cortes Regionales Pablo Be-
llido; el presidente de la Diputación, José
Luis Vega; la alcaldesa de Alovera, Purifica-
ción Tortuero; el diputado nacional Anto-
nio Román, y el diputado regional Nacho
Redondo.

Acabada la Misa, la fiesta volvió a la ca-
lle con el tradicional reparto de dulces y
limonada de la Asociación La Campiña en

El alcalde presidió el acto de presentación del libro «Cabanillas del Campo: Historia
de una villa en la Campiña», escrito por el historiador Ángel Mejía, y editado por
Aache, con el cronista provincial Antonio Herrera.

La inauguración de la exposición de pinturas de Daniel Marinas abarrotó la
Biblioteca, en una ceremonia muy entrañable y emotiva.

Los mayores tuvieron Baile de San Blas
en la tarde del viernes 2

Las botargas salieron a la calle por
tercera año desde su recuperación

los sorportales de la Casa de la Cultura, en
una cita que estuvo amenizada de nuevo
por dulzaineros, botargas, y los Gigantes y
Cabezudos.

En la planta inferior de la Casa de la
Cultura se pudo ver la exposición «Botes y
cajas de antes», una muestra organizada por
la Asociación de Mujeres La Campiña, que
reunió cientos de botes y cajas de los años
40, 50, 60 o 70, con piezas curiosísimas

evocadoras de tiempos pasados alejados del
plástico y de los envases de usar y tirar de
la actualidad.

Por la tarde, los actos de San Blas 2024
culminaron con un soberbio Concierto de
San Blas, con la actuación en la Casa de la
Cultura de la Banda Provincial de Música.
El salón de actos cabanillero rozó el lleno
para una magnífica velada musical que se
extendió por más de una hora.



Concierto de la Banda Provincial

Concurrido reparto de dulces

Los actos religiosos, procesión y misa, estuvieron muy concurridos, y la Iglesia de San Pedro y San Pablo se llenó por completo

Exposición de cajas antiguas




